

ÉVÈNEMENTS ET MANIFESTATIONS

ARBRE DE NOËL 2017: UNE INSTITUTIONNALISATION ACQUISE

L'arbre de Noël est devenu une institution à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix (Fondation FHB). La promesse faite par **M. Jean-Noël Loucou**, Secrétaire général de la Fondation FHB, lors du premier arbre de Noël est désormais une réalité. Il l'a même confirmé dans son allocution d'ouverture, lui qui demeure tant attaché aux enfants et aux valeurs familiales.

L'arbre de Noël 2017 a été marqué le 23 décembre 2017 par la présence des représentants de l'annexe d'Abidjan et celle de la radio de la paix dont l'intégration des enfants lui a donné plus d'ampleur.

Avant la distribution des cadeaux par le père Noël, place a été faite aux enfants pour l'expression de leurs talents à travers diverses rubriques telles que :

« je sais me présenter », « ma voix est aussi belle », « citations du président Félix Houphouët-Boigny ».

Heureux d'avoir reçu de beaux présents, les enfants n'ont pas manqué de manifester leur gratitude à leur affectueux « grand-père », Monsieur le Secrétaire Général, initiateur et parrain de cet arbre de Noël.

Un cocktail offert à toute l'assistance a permis de mettre fin, en beauté, à cette cérémonie qui n'a duré que 3 heures.



Les enfants des agents de la Fondation FHB autour de leur parrain

TOURNOI DE LA FRATERNITE 2017: UNE FIN HEUREUSE D'ANNEE HEUREUSE AVEC LE SPORT



Photo de Famille des participants au Tournoi de la Fraternité

Les loisirs constituent une partie intégrante du travail car ils permettent de se recréer pour mieux redémarrer le travail. Aussi, ne dit-on pas que le sport est un facteur de rapprochement ?

A cet effet, la journée du vendredi 29 décembre 2017 a été décrétée journée sportive à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix. A cette occasion l'ensemble du personnel de ladite institution s'est organisé en plusieurs équipes pour participer à la deuxième édition de son tournoi de Maracana dénommé : « Tournoi de la fraternité ». Au-delà de son caractère récréatif, et de bien-être physique, ce fut aussi un moment de véritable convivialité entre les agents.

FONDATION FELIX HOUPHOUËT-BOIGNY
POUR LA RECHERCHE DE LA PAIX



FELIX HOUPHOUËT-BOIGNY FOUNDATION
FOR PEACE RESEARCH

INFO-PRATIQUE

NOS CONTACTS

● Yamoussoukro - BP 1818
Tél. : (+225) 30 64 31 04

● Abidjan - 01 BP 3941
Tél. : (+225) 20 21 62 00

Site internet : www.fondation-fhb.org - Email : info@fondation-fhb.org

VISITE DE LA FONDATION TOUS LES JOURS : de 8 h à 18 h

Photos : Jules Kpatra

Les éditions FHB - Tous droits réservés pour tous les pays

FONDATION FELIX HOUPHOUËT-BOIGNY
POUR LA RECHERCHE DE LA PAIX



FELIX HOUPHOUËT-BOIGNY FOUNDATION
FOR PEACE RESEARCH

NEWSLETTER N°8 Octobre à Décembre 2017

ÉDITORIAL

Houphouët et Nous

La patrie est reconnaissante aux grands hommes qui ont contribué à forger son destin. Félix Houphouët-Boigny est de cette race-là. Et les Ivoiriens ne s'y sont pas trompés. Ils lui donnent, de façon quasi-unanime, la juste place qu'il a occupée dans leur histoire et la marque indélébile qu'il y a inscrite.

La Fondation qu'il a créée, s'emploie de manière méthodique et constante, à faire mieux connaître sa vie, sa pensée et son œuvre, à diffuser son message de paix aux générations présentes et futures.

L'édition de ses Discours et Messages en six volumes de près de 6 000 pages, les Actes du colloque international sur sa pensée politique sont des sources nouvelles et essentielles pour saisir la vérité de l'homme, l'originalité de sa vision et de son projet pour son pays et son continent.

Pour les plus jeunes qui ne l'ont pas connu, un effort particulier est entrepris, avec notamment l'édition d'un livre pour enfants et d'une bande dessinée, la réalisation d'un dessin animé.

La création d'une Ecole Panafricaine de la Paix offre la possibilité aux décideurs politiques, aux chefs d'entreprise, aux leaders religieux, traditionnels, aux leaders des organisations de jeunes et de femmes, aux étudiants de bénéficier d'une formation de haut niveau sur la Paix.

La Fondation organisera, tout au long de l'année 2018, la commémoration du vingt-cinquième anniversaire de la disparition du Président Félix Houphouët-Boigny. Ce sera une occasion pour les Ivoiriens de se rassembler dans l'unité et la paix, de tirer les leçons de leur passé de crises par un devoir d'inventaire, un devoir de repentance et de devoir de mémoire.

A la faveur des célébrations de l'éminent homme de paix que fut le Père de la nation, nous devons revenir aux valeurs de la paix qu'il nous a léguées en partage, à la culture de la paix et à la pratique politique qui permettent de sauvegarder, de maintenir et de promouvoir la paix.

Jean-Noël LOUCOU

Secrétaire général

SOMMAIRE

Journées Commémoratives de la Naissance du Président Félix Houphouët-Boigny.....	1-2
Vie de la Fondation.....	3
Évènements et Manifestations.....	4

JOURNÉES COMMÉMORATIVES DE LA NAISSANCE DU PRÉSIDENT FÉLIX HOUPHOUËT



La coupure du ruban inaugurant la Librairie de la Fondation FHB par le Ministre Maurice Bandaman (à gauche) assisté de personnalités

Les 18 et 19 octobre 2017, la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix (Fondation FHB) a ravivé la mémoire du Président **Félix Houphouët-Boigny**, le fondateur de la Côte d'Ivoire moderne, par une série d'évènements tant à Abidjan qu'à Yamoussoukro, marquant l'anniversaire de sa naissance; le 18 octobre 1905. Ces évènements étaient dénommés « Journées Commémoratives de la Naissance du Président Félix Houphouët-Boigny » et ont été meublés pendant deux jours par :

- une messe d'actions de grâce et une conférence publique le premier jour à Abidjan
- et la projection d'un extrait d'un film d'animation et l'inauguration de la librairie de l'institution à son siège à Yamoussoukro le second jour .

Toutes ces activités avaient pour objectif principal de faire connaître aux générations actuelles, notamment celles qui l'ont pas connu, l'immensité de la dimension de l'homme et de pérenniser son impact tant au niveau national qu'international et de partager les valeurs qu'ils cultivait telles que l'amour, la paix, la dialogue et le travail.

JOURNÉES COMMÉMORATIVES DE LA NAISSANCE DU PRÉSIDENT FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY

La messe d'actions de grâce en l'honneur de « l'Apôtre de la paix » s'est déroulée dans la matinée du 18 octobre 2017 à la Paroisse Saint Jean de Cocody en présence du président du Rassemblement des Houphouëtistes pour la Démocratie et le Paix (RHDP) et du Parti Démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI), SEM. Henri Konan Bédié, par ailleurs parrain de ces journées. A ses côtés, il y avait le Vice-Président de la République, SEM. Daniel Kablan Duncan, Mme Henriette Dagri Diabaté, Grande Chancelière de l'Ordre National représentant le Président de la République, des ministres issus du RHDP, des personnalités de tout rang et un public venu nombreux. Le Curé de ladite Paroisse, le Père Hippolyte Agnigori a signifié que nous ne pouvons pas prétendre être des disciples du premier Président ivoirien sans rechercher Dieu et se laisser guider par ses propres sentiments. Pour lui, cet grand homme a tout au long de sa vie posé des actions de foi comme la paix et l'amour du prochain qui sont des exhortations essentielles dans la parole de Dieu.



De droite à gauche: SEM. Henri Konan Bédié, son épouse, SEM. Daniel Kablan Duncan et Mme Henriette Dagri Diabaté à la messe d'actions de grâce

Le même jour, une conférence publique s'est tenue en début de soirée à l'Hôtel IVOTEL au Plateau sur le thème: « Processus démocratique en Afrique: enjeux et perspectives ». Elle



Pr Sébastien Lath Yédoh lors de la Conférence publique

était animé par le Professeur Sébastien Lath Yédoh. Cette rencontre avait pour objectif d'explorer des pistes de réflexions sur les œuvres de paix et de démocratie du « Père de la nation ivoirienne ». Pour le conférencier, le processus démocratique en Afrique a été longtemps marqué par des contraintes aussi bien constitutionnelles, sociales, que politiques et économiques. Cependant, il a souligné qu'il y a un mouvement constitutionnel qui commence à émerger et la mise en place de nouvelles institutions dans plusieurs pays africains.

A cette conférence, le président du RHDP était représenté par M. Sery Bi N'Guessan qui a livré un message fort aux ivoiriens. « Ressaisissons-nous sur la base des valeurs prônées par Félix Houphouët-Boigny, des outils d'exercice du pouvoir, des outils démocratiques pour que notre Côte d'Ivoire retrouve son lustre d'antan. Nous souhaitons que tous les Ivoiriens se mettent autour de ces valeurs pour la construction de cette nation pour laquelle il a donné toute sa vie » a-t-il dit en substance.

Quant au Professeur Jean-Noël Loucou, Secrétaire Général de la Fondation FHB, il a fait remarquer dans son propos les trois images essentielles qu'il ne faut pas altérer en Côte d'Ivoire en ces termes: « Félix Houphouët-Boigny, le cacao qui a fait de la Côte d'Ivoire son premier producteur mondial et

la Basilique Notre Dame de la Paix de Yamoussoukro. Nous pouvons dire que tout se résume à lui dans ce pays ».

A la fin de l'exposé du conférencier, des échanges avec l'auditoire ont permis d'approfondir un certain nombre de réflexions et de faire des projections relatives à l'avenir de la démocratie en Côte d'Ivoire.

La seconde journée a eu lieu le 19 octobre 2017 à Yamoussoukro au siège de la Fondation FHB et a enregistré la présence effective du Ministre de la Culture et de la Francophonie, M. Maurice Kouakou Bandaman. A ces côtés, il y avait aussi la représentante du Président de l'Assemblée Nationale, Mme Célestine Trazéré, celui du Président du Conseil Economique, Social, Environnemental et Culturel, M. Maxime Yao, la 1ère Vice-Gouverneur du District de Yamoussoukro, M. Arnaud Kouadio Secrétaire Général de la Préfecture de Yamoussoukro, Mme Katherine Brucker la Chargée d'Affaires de l'Ambassade des Etats-Unis en Côte d'Ivoire, des autorités administratives et coutumières de la capitale politique et de nombreux acteurs du monde culturel ivoirien.

Dans un premier temps, il y a eu la projection en exclusivité du film d'animation « Dia Houphouët » réalisé par la structure de production Afrikatoon et qui retrace l'enfance du « Sage de l'Afrique ». Une centaine d'élèves venus de différentes écoles primaires de Yamoussoukro ont assisté à cette projection.

Par la suite, la série d'allocutions a été ouverte par Pr Jean-Noël Loucou qui a indiqué que la librairie de la Fondation est non seulement un lieu de vente de livres mais aussi un espace culturel qui permettra de s'informer sur l'actualité, l'évolution des connaissances qui favorise l'enrichissement de la culture ou la satisfaction de la curiosité intellectuelle. Aussi, a-t-il rappelé que c'est une librairie spécialisée qui proposera des essais, des ouvrages généraux et particuliers, des synthèses, des beaux livres sur la Côte d'Ivoire, l'Afrique et le Monde. Pour lui, cette plateforme de proximité amènera les livres auprès des lecteurs pour faire en sorte que la culture ne se limite pas qu'à Abidjan, afin d'éviter que l'intérieur du pays devienne un « désert intellectuel ».

Avant la coupure du ruban, M. Maurice Bandaman, en homme de culture averti, a surtout mis en exergue le thème principal de ces journées en ces termes: « Félix Houphouët-Boigny est une lumière. Cette lumière brille toujours dans le cœur des ivoiriens ». « La Côte d'Ivoire est son œuvre. Et notre mémoire, c'est d'abord lui. Et, il nous revient de tracer cette mémoire pour ne pas la perdre » a-t-il conclu.

Il faut rappeler que Mme Katherine Brucker a offert de nombreux ouvrages à la Fondation FHB, au nom de l'Ambassade des Etats-Unis en Côte d'Ivoire, afin d'enrichir la toute nouvelle librairie. Ce geste a été hautement apprécié et salué par toute l'assistance. En retour, le premier responsable de la Fondation FHB lui a exprimé sa sincère gratitude pour ce don et a en retour offert des ouvrages édités et des gadgets produits par l'institution qu'il dirige.

Cette cérémonie d'inauguration a été matérialisée par la traditionnelle coupure du ruban donnant accès officiellement à la librairie de la Fondation FHB par le Ministre de la Culture et de la Francophonie assisté des personnalités présentes. Elle s'est achevée par la visite de ce nouvel espace.



La photo de famille à l'entrée de la Librairie de la Fondation

VIE DE LA FONDATION

LUTTE CONTRE LA VIOLENCE: 60 JEUNES FORMES A LA CULTURE DE LA PAIX ET A LA CITOYENNETE DEMOCRATIQUE

La lutte contre la recrudescence de la violence dans la région de la Marahoué est une préoccupation majeure pour l'ensemble des populations. En milieu scolaire, c'est avec acuité que les remèdes sont envisagés en vue de circonscrire le spectre de la violence et des actes d'incivisme qui y prennent de l'ampleur. C'est dans ce cadre qu'un atelier de formation et de renforcement des capacités a été organisé à l'endroit des élèves de Zuénoula au Foyer des jeunes, les 20 et 21 octobre 2017. C'est une initiative du Parlement des Jeunes de Côte d'Ivoire (PJCI) section Zuénoula,



La photo de famille à la remise des diplômes de participation

en partenariat avec la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix (Fondation FHB). Pendant deux jours, ces jeunes venus de diverses communautés du département, ont été formés à la citoyenneté et à la paix en vue de contribuer à l'instauration d'un climat apaisé et durable et du vivre-ensemble harmonieux dans cette zone de la Côte d'Ivoire. Mieux, il s'agissait de les amener à s'engager dans le processus de réconciliation, de consolidation de la paix et de préservation de la cohésion sociale.

La Fondation FHB qui a assuré la formation et animé les ateliers était représentée par Messieurs KOFFI Yao Ernest, TIE Bi Zaouli Lucien et YA Kouakou Jérôme. A ce titre, quatre thèmes ont été abordés dans le cadre de ces journées d'éducation à la paix. Les thèmes « Introduction à la culture de la paix » et « Initiation aux droits de l'homme » furent présentés par le premier nommé. Quant au thème « Initiation à la gestion des conflits », il fut animé par M. Tié Bi. Et à M. YA Jérôme d'animer le module intitulé « Techniques de la communication non-violente ».

Au regard du plan d'action élaboré pour faire le suivi et des recommandations, et face à la pertinence des thèmes abordés, les autorités de la ville, à travers leur porte-parole Monsieur le 3^{ème} adjoint au Maire de la ville de Zuénoula, ont souhaité que les autres couches sociales, allusion faite aux chefs traditionnels, aux élus et cadres, et aux enseignants puissent bénéficier du même atelier. C'est par la remise des diplômes de participation que cet atelier a pris fin.

DES CHAUFFEURS PROFESSIONNELS FORMES A LA CULTURE DE LA PAIX, A LA CITOYENNETE ET LA LUTTE CONTRE L'INSECURITE ROUTIERE

La Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix a organisé conjointement avec le Réseau National pour le Bien Etre des Chauffeurs (RENABEC) et l'Office de Sécurité Routière (OSER) représentant le Ministère des Transports, un séminaire de formation les 29 et 30 novembre 2017 sur le thème: « L'engagement des chauffeurs professionnels pour la promotion de la citoyenneté active, de la culture de la paix et pour la lutte contre l'insécurité routière en Côte d'Ivoire ».

Au cours de ce séminaire des thèmes relatifs à la culture de la paix, au civisme, à la réconciliation, à la réforme du transport en Côte d'Ivoire et à la responsabilité des conducteurs professionnels pour la lutte contre l'insécurité routière ont été abordés.

Ce séminaire visait à inculquer aux chauffeurs professionnels, aux transporteurs et aux syndicats les valeurs de la culture de la paix pour qu'ils apprennent à résoudre les conflits de manière non-violente, qu'ils soient respectueux des lois et des institutions et du code de la route en adoptant un comportement citoyen.

A l'issue de ce séminaire, les chauffeurs professionnels ont formulé des messages de paix et des recommandations à l'Etat de Côte d'Ivoire, au Ministère des Transports et à l'OSER.



La photo de famille à la remise des diplômes de participation